

LUCIANO CORRA  
OFICINAS Y TALLERES.  
Carrera Venezuela,  
ESTERIO PLAZA DEL  
Cuadra 6, N° 45-A B

# EL TIEMPO

SE PUBLICA  
todos los días del año  
EXCEPTO EN LAS  
domingos y feriados  
TELÉFONO N° 267  
Aparado del Correo N. 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 754

Quito, Republica de Ecuador

Jueves 5 de Mayo de 1904

## GRAN HOTEL DE FRANCIA

Fértil situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es el de mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público cámara y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y las bañes de chorro y ducha.

**GRAN RESTAURANT.**—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve de la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorosos vinos importados directamente y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79

El propietario  
**ADOLFO KELSCH.**  
Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

## Hotel "El Comedor"

**GRAN RESTAURANT**

Centina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licorosos superiores.

Comidas a la española, criolla, francesa e italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten ahondados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo a los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de natación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243.

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Proprietario—Valentín Conalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903.



## TRASLADO!

El doctor especialista, Oculista y Cirujano Dentista; ha trasladado su consultorio de la Carrera Bolívar a la de Guayaquil, Casa de la Bra. Concepción A. v. de Villaverde, esquina de San Agustín, (Herrerías) Como siempre, ofrece la su numerosa clientela la más exigente antisepsia en todas sus operaciones médico quirúrgicas. La mejor recomendación es la satisfacción con que se retiró, después de curados, sus enfermos.

Operaciones y curaciones de ojos.

Medición dióptrica de la fuerza y potencia visual. Colocación de lentes de flint y Crown glass fabricadas para cada caso.

Antojos astenopicos, astigmáticos y prismáticos.

Colocación de ojos al natural.

Instalación electrolitica, de galvano-terapia, farada, terapia de galvano-terapia vibratoria. Sección especial de micrografía y bacteriología.

Dentaduras artificiales completas desde \$1.40

Análisis micrográfico de la sangre orina, esputos y otras excreciones sin reactivos \$1.

Con reactivos robocados y para

fixar los elementos patojenos como sigue: 1. Bacteriología en el Bazo de la (Co) tuberculosis en los esputos etc, etc. \$5

2. Análisis polariscopico de la orina en la glucosuria, \$2.

3. Apalíasis polariscopica de la sangre. \$2.

4. Gonococo de Neisser en la gonorrea (purgación). \$3.

5. Electroterapia.

6. Baños de corriente galvánica (baños de quince días). \$5

7. Baños de corriente farádica (secciones de quince días). \$5

8. Clínica y consultas de 12 m. a 4 p.m.—On parle française et Anglais spoken.—Si parla in italiano.

—Dirección telegráfica.—N. Sáenz

—Consultas por escrito, convencional

Curaciones martes jueves y sábados de 12 a 4 p.m.

Para los pobres miércoles y sábados de 10 a 10 1/2 a.m.

N. SAENZ

LA Empresa de "EL TIEMPO" vende una prontitud con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clases, como para imprimir un periodiquito del porte de la mitad de "El Registro Oficial".

Esa imprenta era la de "La Juventud", del Sr. Dr. Celisano Mungu, y en ella hizo varias publicaciones fútiles, de etc., dicho escritor acuariorado

## Memorandum

Mei de Mayo tiene 31 días 6 de fiesta y 25 de trabajo

**FACES DE LA LUNA.**

Cuarto menguante el... 7

Luna nueva... 15

Cuarto creciente... 22

Luna llena... 29

Calendario: Mañana 6.—Viernes.—Santa Juan Damasceno, y de hoy, Juan autor-pur tan latín y santa Benita veg. imp.

Servicio de Correos

Llegan del Mar.

Santos Jovon y Sibdon a las doce del día y salen Luces Mierles y Viernes a las dos de la tarde.

Llegan del Norte.

Mirón, Viernes y salen miércoles y Sábados a las dos de la tarde.

Batallas de "Tercero, La Nacional" y "Del Guayas" en observación del "Comandante de Tercero, Señor. Pedro Manuel Quiñóez."

## Los sucesos de Galapagos

No pudo pararse, se dirigió arrastrándose a su cuarto y al llegar a la puerta recibió un machetazo en la cabeza, le dió (P. dro J. menés) como pudo entrar y jaló un piano simulando junto a la puerta, los bandidos no se atrevieron a entrar, Puertas grító entonces; cobardes están reculando y notando el que uno de los comprometidos tenía un rifle viejo le gritó: "voto esto no vale tanto los machetes y grillas: mate a machete sinvergüenzas, ti no miedlo, entonces avanzaron Puertas E., Ramirez y Rafael Hernández delibando un tiro disparado del dormitorio de Cobos hirió a Ramirez en el brazo derecho, este individuo caminó pocos pasos y cayó como muerto, inter tanto los criminales tenían en su poder las armas de los celadores y fueron el manlicher de los celadores de guardia con 5 tiros, más 5 manlicher de Gobierno y dos rifles más que estaban depositados en la Oficina del Comandante el tiro disparado y que herió a Ramirez asustó a Puertas y cuando este sala con la puerta de malhechores se oyó un grito que era de Carranza Morales que estaba preso junto con Prieto. Carranza gritaba en la Gobernación hay caputas, la turba oyó se dirigió a la Gobernación dos o tres de ellos tomaron gruesos palos de matorrales y rompieron el candado, de la Cárcel y lo sacaron a Carranza y a Prieto. Esto rió y contó F. Guerrero y dijo que Eleodora. Quiénes fue uno de los que rompió el candado y que él reconoció a Quiñóez: dijo que el sintió tiras y oyó que Juan Fuentes decía desparto a Pedro Fuentes no sé que cosas y que Guerrero tomó su machete y se dirigió a la hacienda que fue acometido por varios y le pegaron; que salió la villa delido a alguien que intercedió por él.

La turba llegó a la Gobernación el señor Róiga se asomó a la ventana y dijo que no lo miraron, Pedro Jiménez subió las escaleras y vió que el portón estaba cerrado y decía de afuera: Don Leonardo abra, no le pasa nada, soy B. Quiénes, a éste se le contestó con este apodo.

Puertas gritó: auto debe morir porque al no nos suelta, desgracia

Reino se tiró de una ventana se oyó un grito que decía: abranse, esta vos era de Puertas y en seguida se oyó un tiro y cayó Reina herido, Jesús González dijo este momento: pobrecito Señor ya lo mataron esta mujer conversaba con Gu-lazo Herrera éste se ballaba a caballo el primero en aprovechar pues que aquí los caballos del patrón se respetaba y nadie más sin su permiso los tocaba: Herrera dijo: esta muerte está mañ no debían de matarla esta es conversación de Herrera el mismo que dijo que Camiles estaba escondido junto a las alambas y que al verlo le dijo Señor mi mujer, mis hijos: Herrera se dijo no le pasa nada; Camberle contestó le voy a escribir un papito a Puertas y en efecto sacó de la librería una hoja de papel y escribió a Puertas: Herrera: fue al puerto y regresó trayéndome un caballo, por que Camber un momento antes del crimen se fué al corral sin esperar caballo, de consiguiente está bu a pie; luego Camber al patio de la hacienda y encontrando a la turba les dijo: muchachos conmigo no hay nada, no es cierto muchachos.

Desmontó, Camber y habló con Puertas, acordándose lo que con versaron.

[Continuand]

## Instituto de vacuna

Principales a publicar desde hoy el informe del doctor doctor D. Batallas, médico municipal, sobre la conveniencia del Instituto de vacunas que se piensa establecer, y para el cual vald la reglamentación anterior la suma de cuatro mil sueres.

Ocioso es citar en apreciaciones, de recomendación, el suficiente mente demuestra, el doctor Batallas las ventajas que se obtendrían destruyendo el peligroso sistema de vacunación de brazo a brazo que hasta hoy se usa. Dicho así el informe:

"En esta Oficina se hace uso de la Vacuna humanizada, esto es, de la que se obtiene por vacunaciones previas en el hombre. Tal método tiene el gravísimo inconveniente de que los gérmenes de virus se transmiten al vacunado; y para probarlo, me basta citar las siguientes frases del sabio profesor Trouessart: "En la discusión que tuvo lugar en la Academia durante los años 1864 y 1865, acerca de la transmisión de la sífilis por la vacuna, los señores Depaul y Bouvier demostraron la frecuencia relativa de los casos de transmisión, he hicieron ver que la vacunación he hizo con la sífilis vacuna de un niño sífilítico más veces el carácter de una estamidad pública. Así en Lu para (Nápoles) vacuó el señor M. fonce en los primeros días de noviembre de 1858 a cierto número de niños de los casos de un tuvo procedente del Campa Basso, que estaba teñido por un poco de sangre, pero que se le tira y transparente como de costumbre. El primero que sufrió la acción de esta vacuna fué el niño F. Estier, de ocho meses de edad; el cual sirvió para inocular a otros Veintidós niños, incluso al varanito [que eran casi todos vacunados] hijos de padres sanos y once de ellos también. Entre los vacunados, todos los niños nacidos, fueron afeos de todos los sífilis a consecuencia de esta vacunación, que prendió en casi to

dos, y no tuvo que rap tirar mas que en unos cuantos. La erupción vacuna fué seguida en todos de ulceraciones características, acompañadas de infecciones en los ganglios axilares. Un poco antes de un poco después, pero generalmente hacia mediados de enero de 1857, se manifestaron en estos niños erupciones de sífilis, impetigo y pápulas sífilíticas y, aun de pingué, seguidas en breve de chapas mucosas en los labios dentro de la boca, con infarto consecutivo de los ganglios cervicales posteriores, enfriamiento y trastornos varios de su salud general, proporcionados a la gravedad de las infecciones. Las madres de estos niños, que por lo común, les daban almas mismas de mar, contagiaron a su vez la sífilis por los pechos. Una serie de niños más venecios, locales primero y generales después, perfectamente descritos por Marson, se manifestó en estas sífilis; algunas de las cuales comunicaron el mal a sus maridos. De los pocos de las madres que se tendió a otros individuos de sus familias, a niños infectados de ambos sexos y aun a familias enteras. Las mujeres que se hicieron embarazadas dieron a luz casi todas, antes de término, niños sífilíticos o fetos muertos, que en algunos casos, presentaban señales de sífilis. Un tratamiento especial se curó a varios de estos enfermos, y a sífilis mostró gran tendencia a las recidivas" (1). Está, pues, fuera de toda duda, que la vacunación es el medio más fácil y expedito de transmitir la sífilis; y tenga se entendido, que todo cuanto se dice de la sífilis, es también aplicable a la tuberculosis, a la sífilis y a otras enfermedades.

No menos concluyente es la doctrina de E. Félix y J. Fück, Directores del Instituto Nacional Suizo de Vacunas. Todos los días de un carácter de sífilis vacuol, se debe característicamente a la vacunación de brazo a brazo y no a las vacunaciones que se efectúan con la vacuna animal" (2). He aquí, señor Presidente, el origen de la sífilis vacuol en muchos niños que, habiendo nacido robustos, sanos y bien constituidos, mueren en edad temprana, a causa del veneno que encuentran en la fuente misma de la salud y la vida. El deber y la moral, la Clínica y la Higiene, la humanidad y el patriotismo, a un grito herido la fundación del Instituto, que no podrá costar sino de ocho a diez mil sueres, incluyendo en esta suma el valor del laboratorio, de los muebles y demás enseres. ¿Y qué nos aleja a dicho sueres, cuando se trata de hacer el bien a todo un pueblo? El poder público está obligado a poner los medios necesarios, a fin de conseguir el bienestar de los individuos, que componen el cuerpo social. El bienestar comprende no sólo el cultivo de la inteligencia y de la voluntad, sino también la conservación y mejora del cuerpo de la salud. ¿Qué podrá hacer el Estado con sus hijos enfermos, sencillos y que se desahucen? El Estado que de estos sujetos nunca podrá descomponerse el ejército, que es necesario para mantener el orden y la paz, ¿cómo puede ser el caso?

(1) Clinica Médica, Tomo 1.º, pag. 121.

(2) Manuel Pratiqne de la Vacuolacion—Paris, 1904, pag. 48.

## NUEVO SALON

En los interiores del GRAN CAPE CENTRAL, se ha establecido el arreglo de un nuevo Salon para señoras que se pone desde hoy a disposición del público, con un amueblado selecto.

A la salida del Teatro ya tienen donados sus señoras personas solas que se exhiban con sus BAR adecuados para ellos señoras, relacionados a much.

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

EL TIEMPO

QUIERO, 5 DE MAYO DE 1904

## Dia politico

Flaquean las filas garcistas. Los liberales garcistas que de buena fe se habian inscrito en ellas, vacilan ya entre seguirlos o abandonarlos, al observar que son adversarios quienes las forman en su mayor parte.

Conservadores y conservadores de bonafide, son en efecto los sostenedores de la candidatura Garcia, ya que los de la plana mayor de ellos dicen: "entre Garcia, Franco o Alfaro, ninguno de los tres".

En Guayaquil, es bien conocida la clase de apoyo con que cuenta la suoficial candidatura. En Rio Banaba, hasta el ombre con que se ha tratado de batizar a la respectiva Junta electoral, revela claramente las ideas politicas de los organizadores y vocales de ella.

En Ambato, exceptuado un solo liberal en liquidacion, los partidarios de Garcia, son todos conservadores. De Quito quisiera decir basta conocer al vito con que aqui cuenta en la prensa, para inspirar, con justicia, temores y sospechas.

La falta hasta hoy de un programa claro y definido, es tambien motivo de dudas vacilacion y desconfianza para los liberales garcistas. Si aun con meras peticiones y solemnidades hay riesgo de que se falte a ellas, que seguridad tener de quien, a pesar de exigencias para que exponga sus maximas de gobierno, guarde completo absoluto silencio?

Cierto que se afirma está ya con fijacion el programa o manifestacion garcista; cosa verdaderamente admirable, como queda que ofrece una republica modelo, planificadora, y hay al fin de todo:

Botanica, blason, cosmografia, sacra, profana, universal historia.

Pero los dias pasan, las semanas transcurren, y el programa aquel no asoma, de manera que puede sospecharse que no le aouna su solo para calmar la impaciencia de unos y engañar a otros.

No solamente los liberales de buena fe que han simpatizado con Don Lizardo Garcia, tratan ya de retirarle su apoyo. Tambien, y por otra razon, los politicos flaquean, aquellos que de tan permanente siempre y con todo gobierno en Palacio, temen comprometerse en publico con aquel candidato, a consecuencia de un reciente episodio. Por insinuacion y consejo de uno de las alturas, sabese que será presentada, en momento oportuno, la candidatura de un cuarto en discordia, la de don Miguel E. Rosminiano.

Esta circunstancia no serviria para dar razon a quienes han sostenido y sostienen que el complejo problema de la candidatura oficial será resuelto a la postre despues del Congreso.

Ya se verá. Mientras tanto, cuiden de no saltar prendas los que siguen el diplomático y seguro principio de reconocer como Evidente de todas sus simpatias al que sigue.

## Revista del Cable

San Pedroburgo 17.—Un despacho de Kuropatkine dice: "Ayer 22, a las 10 a. m., 15000 japoneses cobdician en forma consercion a pagar al Rio Amblike y el Siboga-nyutzy cerca del anterior, que estaban defendido por un pequeño destacamento mandado por el Teniente Coronel Goussay que se vio obligado a retirarse porque no podia hacer

frente a los fuegos de las dos baterias de 6 cañones escoceses cada una. Tuvo Goussay 4 heridos en su gente, y el mismo un ligero golpe en el brazo izquierdo. Nuestros cañones de montaña no podian contactar el fuego, porque habia muchos refugios que estaban empañados en rehar al enemigo más allá del Rio Yalid".

El General Mitscherko comunica que los 29 japoneses bombardeados desde la orilla opuesta del Yalid sus posiciones Turucheben con 24 cañones de sitio y 12 de 12 milímetros que tienen emplazados en sus reducidos. Los cañones de sitio los ha colocado hábilmente los japoneses, en parapetos provisionales, y con ellos nos han disparado lo menos 10 bombas, que herian obstinadamente nuestro puente de pontones de Turucheben.

El mismo día sábado 30, por la mañana, los japoneses pasaron el Yalid sin Sindiago y atacaron nuestras posiciones de la aldea de Chapan, y lograron derrotar nuestro flanco izquierdo, debido al gran número de artilleria.

La retirada de nuestras tropas hacia la aldea de Piatitskiy fué ordenada.

Nuestras pérdidas en Turucheben han sido las siguientes: Teniente Pakhaloff muerto; Teniente Coronel Mbrid, jefe de la 6ª bateria de la brigada de artilleria, gravemente herido en la cabeza; Coronel Mester, capitán Boroff, Alouchin y Sepiljukoff, Tenientes Philadoff y Ratpoff del 2º regimiento, heridos, el último gravemente en la cabeza, cuando combata en el puente de pontones del Kussanai; nuestras pérdidas en la tropa no son conocidas, sólo se sabe de tres soldados muertos.

Tok 2.—Como resultado de la batalla sostenida por 2 días en el Yalid, se anotan por nuestro lado 700 bajas entre muertos y heridos, y por parte de los rusos más de 200. Nuestras tropas capturaron 38 cañones de tiro rápido y 20 prisioneros entre oficiales y soldados. Los rusos hicieron dos buenas resistencias. El General Kuroki habia prometido enviar al Mikado, en una frase que atesará el recuerdo el 1º de Mayo, la victoria que ha alcanzado confirmando su promesa. Al amanecer de ayer domingo 17 de Mayo, efectivamente, resonó el Kuroki su artilleria sobre las posiciones rusas entre Chibucheng y Yashiko, iniciando un bombardeo chacinado al cual respondieron las baterias de los cañones de las baterias. A las 7 p. m., fueron apagados los fuegos de Yashiko; media hora despues Kuroki mandó estrechar ese sueno enemigo y la infanteria, de cuatro milias al frente, comenzó el asalto con vigor. Despues de cruzar el Ithb, de bastante profundidad y fuente sorricente, atacaron a su terreno a los rusos, recharzandolos de sus trincheras y haciendolos huir por el campo rojo.

No se sabe positivamente las perdidas habidas, pero se cree que son pocas, sobre todo entre la guardia imperial que hizo tan brillante asalto. Se ignora si los rusos se han retirado hacia abajo del rio, ó hacia Paog Wanch Cheng ó si han tomado el camino de Liao Yang.

Un despacho suplementario de Kuroki dice que los rusos resistieron en dos secciones y que sus fuerzas se componian de toda la 3ª division, dos regimientos de la 8ª division, una brigada de caballeria, con cerca de 40 cañones de tiro rápido y 3 ametralladoras.

El numero uno

Es cosa de vida o muerte defender la propia persona, es decir, el número uno....

En los lances de la politica se debe ser muy prudente, amado lector, que se quiere caer como los gatos,

siempre de pie, ó lo que es lo mismo, de patas.

Se le dice a U. una persona que anda malencuentra en dar consejo a quien lo ha mandado, y en darlo oportunamente.

Siempre que U. es empleado de Gobierno, y le considero bajo la influencia del genio maldito de las contemporalizaciones, que siempre tiene que estar viendo la cara del jefe de la Oficina para decirle a pensar que, si omeñones ó los mimados del paternal jefe de la Nacion.

Ud. qd pueda diferir de la manera de pensar del Señor Presidente; tiene que opinar con él; tiene que sufragar por quien él se lo mande, si se trata de elecciones; tiene que aborrecer y besar los pies a los mimados del paternal jefe de la Nacion.

Ante tan patética argumentacion las palabras dignidad, aliviar é independencia quedan borradas del diccionario, para ciertos hombres timidos que no conciben la existencia del trabajo remunerado, lejos de las amanuenses de los Ministros.

Con lo dicho, aconsejamos recordar a algunos episcopos de nuestra politica—la que, a decir verdad, no es como suele a mentada de negocios—lo que, recordando los hechos pasados, muchos individuos se eviten de caer en el garfio, ahora que tratamos de adivinar quien será el candidato del Señor General Plaza, a quien un debe complacerse hasta el día de Agosto de 1905, sin contar con un vasto contramovimiento de las pasadas elecciones.

El General, los puso de manifiesto la urgencia de cumplir la misión que le llevaba por orden del Gobierno a Guayaquil y pidió le excusaran el privarse de la strificación de vital tan importante ciudad, prometiendo ir a ella si se regresó.

En Guayme concurrieron no pocas distinguidas ciudadanos y un Bucay joven que le esperaba una comision numerosa de Yaguachi, a cuya cabeza estaba el Presidente del Concejo y más ediles de ese floreciente Canton.

A su paso por todos los demás lugares fué objeto de vivas manifestaciones de simpatias.

Y en este puerto, donde cuenta con unos amigos y adeptos, fué objeto de los elogios de los garcistas que ven en él, el candidato popular del mañana.

Y decimos del mañana, por que no poco ha habido que luchar con el modesto y por demás humilde General Flavio E. Alfaro para conseguir que preste su honrado nombre a que sea exhibido como candidato a la primera Magistratura.

Conspicuos sus amigos se recojeran para exhibirle y pronto se organizó una respetable Junta en que figuraran personas de posición valia y principios definidos, como miembros prominentes de ella.

El ciruelo garcista que tenía traga de la piladora de que su candidato era el ministro del Presidente, da vueltas y vueltas por ver claro, sin conseguirlo hasta hoy.

La nota sesocional del día es la pante bubónica. A medida que las noticias del Sur son más graves, vemos mayor número de cariacontecidos que andas de esquinas se asquian haciendo ostentosas sus tiores.

gunda intencion, activa y eficazmente.

[Vaya! D. Lizardo Garcia le van a hacer Presidente de la R-Republica los cañones de los botones, inclusive los metrallas del Ejército.

¡Que gran popularidad!

Con que, amado lector, si Ud. es empleado público, ya sabe que para apoyar una candidatura cualquiera, tiene antes que averiguar, positivamente, cual es el candidato de las aficiones del Señor Presidente Plaza, porque despues, si el boton lea el conquisitante aliflar, puede pincharle a Ud. los intestinos y hacer que su barriga sufra lo que no es deseable.

Hay, sobre todo, que defender al NUMERO UNO....

Capadocio

## De Guayaquil

Señor Director de El Tiempo.—

Quito, Abril 27

Las manifestaciones de que ha sido objeto el señor Gral Flavio Alfaro en su viaje de Quito a esta ciudad, han sido de bastante significacion y han desagrado no poco a los vabelleros que le acompañaban y que forman parte del Gobierno actual.

En Ambato fué objeto de significativas agasajos por parte de los radicales connotados del lugar.

Al llegar a San Juan, le esperaba un respetable grupo de la flora y nata de la sociedad Riobambina, miembros casi todos de la Sociedad Liberal Radical del Chimborazo quienes habian ido expreso a invitar al modo de valeroso correllionario santista en Riobamba, donde se le tenian preparado un magnifico lunch.

El General, los puso de manifiesto la urgencia de cumplir la misión que le llevaba por orden del Gobierno a Guayaquil y pidió le excusaran el privarse de la strificación de vital tan importante ciudad, prometiendo ir a ella si se regresó.

En Guayme concurrieron no pocas distinguidas ciudadanos y un Bucay joven que le esperaba una comision numerosa de Yaguachi, a cuya cabeza estaba el Presidente del Concejo y más ediles de ese floreciente Canton.

A su paso por todos los demás lugares fué objeto de vivas manifestaciones de simpatias.

Y en este puerto, donde cuenta con unos amigos y adeptos, fué objeto de los elogios de los garcistas que ven en él, el candidato popular del mañana.

Y decimos del mañana, por que no poco ha habido que luchar con el modesto y por demás humilde General Flavio E. Alfaro para conseguir que preste su honrado nombre a que sea exhibido como candidato a la primera Magistratura.

Conspicuos sus amigos se recojeran para exhibirle y pronto se organizó una respetable Junta en que figuraran personas de posición valia y principios definidos, como miembros prominentes de ella.

## Porque no se aclara?

El señor don Martin de Barros no quedaba satisfecho con la politica que en quedo tan maltratado se refleja en las columnas oficiales de "La Nacion" y quiere hacerlos a los ecuatorianos el agua loca.

Precede meticulosamente la fundacion de la casa de los libros de la Don- de Interera con los libros de la Don- de compra de estos que se verificó el 80 por ciento, pudiendo adquirirse al 35 y 40 por ciento a causa de su depreciacion en los mercados europeos.

La cantidad invertida en esta operacion intelectual, asi como el solar, a la no prescindible suma de setecientos mil dollars.

Lo que debe averiguarse es quien autorizó al Fideicomisario a llevar a cabo esa compra imprevista de valores en baja y si es cierto como asegura "La Ley" de Quito, periodico del partido ultramontano, el cual sostiene, hoy el candidato nacionalista, que el capital integro fué a poder de Harman.

En que consistió el auxilio? Veremos si se nos da una razon siquiera medianamente satisfactoria, para explicar tan inusitado procedimiento.

En el alto Comercio se tiene una idea muy grande de las dotas financieras del actual Gerente del Banco Agrícola y deseariamos que refutara victoriosamente los cargos que se le reprocha.

Por otra parte, es muy posible que suba al Poder y maneje por lo tanto la Hacienda Publica, y debe el aspirante pensionado dar pruebas inequivocas de su competencia en materia de números, pues esto de pagar a precio más elevado lo que se puede conseguir, por menos, no lo haria ningún pulpero, menos un negociante de tantas campañas.

Es como si por ejemplo mañana estuviesen despreciadas las acciones del Banco, en caso de que resulte buena la candidatura nacionalista, y el apoderado de algun capitán, pudiendo obtenerse en la bolsa al 40 por ciento, los pagará a 80 por ciento.

El comprador, por segunda mano, se indignaria con justo motivo, contra sus mandatos y le haria responsable de los platos servidos.

No es cierto, don Martin!

No seria con argumentos capciosos al no intertalladas que se podria satisfacer al directamente perjudicado.

Al contrastar en el número de los amigos íntimos del Comisionado de Matras, le aconsejara de buena fe que renuncie a sus sienes de oro.—La Presidencia es cargo demasiado pesado para él.

La Nacion ecuatoriana esta liberalizada casi por completo, y no es equitativo que un mandatario que haya entrado en compromisos con los ultramontanos.

Volverán a gastarse, sin resultado, ochenta ó cien mil sueres en elecciones.

Los mismos apoyadores del candidato nacionalista, están convencidos de que el mismo día que subiera don Lizardo habia sido para siempre el verdadero liberalismo, no el de paga, en el Ecuador.

Lo comprueba el hecho evidente de que el señor Garcia no quiere adherirse al programa de "La Tribuna" de Riobamba, por no saltar pronto y atravesar la animadversión de los conservadores reconvertidos.

Volviendo a lo principal, tiene la palabra el señor José Escudero la Avila, a quien le toca contestar la insinuacion contenida en "La Nacion", del sábado último.

El día de las causas por las que no se pudo realizar el cargo de los bonos, en tiempo oportuno, debiendo publicarse la carta condesoladora dirigida al Ministro del Razo, con motivo de su renuncia, ya que se permiten poner en duda su penetracion y experiencia, en materia económica.

NARE DEL DIABLO [de EL TIEMPO.—Guayaquil]

SF NECESITA un esta In- Sprecita el N° 191 de La Ley, correspondiente al 28 de Abril próximo pasado.



